



Accueil > Santé Forme > Santé: les dépêches > Schizophrénie: trop de préjugés et une prise en charge défectueuse (associations)

Imprimer Partager Agrandir Réduire 0 commentaire Tweeter Partager

SANTÉ : LES DÉPÊCHES

Schizophrénie: trop de préjugés et une prise en charge défectueuse (associations)

Par AFP le 22 mars 2016

Maladie qui touche 600.000 personnes en France, la schizophrénie reste largement méconnue et mal prise en charge, selon un Collectif national sur les schizophrénies qui vient de se créer pour faire avancer les choses.

"La schizophrénie fait l'objet de nombreuses idées fausses et la France est l'un des pays qui stigmatise le plus les personnes vivant avec ce trouble", souligne le Collectif dans un communiqué diffusé à l'occasion des Journées francophones de la schizophrénie organisées jusqu'au 27 mars dans les différents pays francophones.

Le Collectif rassemble six associations françaises dédiées à cette maladie qui affecte le système nerveux central et qui altère les fonctions cognitives, la mémoire, la perception, l'expression et le raisonnement.

"Il s'agit d'une pathologie organique comme une autre, une maladie du cerveau, neuro-biologique (...) elle n'est pas le produit de l'éducation ou d'un conflit familial, contrairement à ce que croit la majorité des Français", souligne le Collectif qui rappelle que la schizophrénie se déclenche le plus souvent à l'adolescence.

En raison de la méconnaissance de la maladie et d'une absence de mobilisation collective, les malades sont pour la plupart diagnostiqués tardivement, avec plus de 5 ans perdus en moyenne entre les premiers symptômes (repli sur soi, isolement, décrochage scolaire, troubles de l'attention...) et le diagnostic ou la première hospitalisation.

En phase aiguë, les symptômes les plus typiques sont les hallucinations, les idées bizarres ou délirantes ou l'impression de vivre dans un monde irréel.

Plus de la moitié des personnes touchées n'ont toutefois pas conscience de leur maladie alors qu'ils nécessitent une prise en charge spécifique, selon le Collectif.

Ce dernier dénonce "un accès aux soins aléatoire et brutal": d'après une étude comparée des pays membres de l'OCDE, "la moitié au moins" des patients français atteints de schizophrénie n'auraient pas accès aux soins et aux traitements médicamenteux.

"Pour les personnes atteintes, et notamment les jeunes, l'accès aux soins s'effectue souvent en urgence", ajoute le Collectif qui relève que les conditions d'hospitalisation forcée ne sont pas toujours "respectueuses" des droits des patients.

Quant aux prises en charges actuelles, elles sont jugées "erratiques et incomplètes" et pas assez ouvertes aux thérapies psycho-sociales, pourtant hautement recommandées au niveau international, pour compléter les traitements médicamenteux.

L'organisation des soins est "trop centrée sur l'hôpital" conduisant à des taux importants de rechutes, avec des conséquences "dévastatrices", notamment en termes de suicide ou de désocialisation, selon le Collectif.

"Depuis 15 ans, les rapports sur la santé mentale s'entassent et restent lettre morte malgré des constats récurrents" déplore-t-il avant de faire différentes propositions dont une "inflexion des pratiques de soins" en France en tenant compte des expériences menées à l'étranger. Il réclame un "accès précoce aux soins" pour les moins de 16 ans.

Tous les articles "Santé: les dépêches" »

0.0/3 Note (0 votes)

Tweeter Partager

A lire aussi sur les thèmes: Santé: les dépêches

RÉAGIR À CET ARTICLE

Hollande plaidera au G7 et au G20 pour une régulation du prix des médicaments

L'épidémie de grippe n'a toujours pas atteint son pic

Hollande veut agir au plan international pour "réguler" le prix des médicaments

Voir toutes les dépêches »

GUIDE MINCEUR



Le régime, parfois une question de volonté

Voir tous nos conseils »

INSCRIPTION NEWSLETTERS

Jeux, retraite, santé, internet, loisirs, bons plans partenaires... toute l'actualité de Notre Temps.

INSCRIVEZ-VOUS

COACHS GRATUITS



Mincir en douceur



Remise en forme avec Aude Verret

CONSEILS D'EXPERTS

- Votre bilan de santé

VIDÉO



Arthrose: étirer les muscles du dos, exercices en vidéo

Voir toutes les vidéos »

VIDÉO



L'automassage pour récupérer d'une lombalgie

Voir toutes les vidéos »

EMPLOI SENIORS



Gabrielle inscrite sur



Je viens de rentrer "d'une mission" : un accompagnement d'une personne en vacances. Gabrielle (Strasbourg, 67)